
从做贸易到做实业

河南伟彤前身是一家钢铁贸易企业，由河南

伟彤科技股份有限公司董事长职保昌在

1995

年

创建，经过

10

年打拼，发展成为享誉豫北地区的

综合性钢铁贸易公司。 那些年，尽管钢铁贸易正

过好日子，可职保昌一门心思搞企业转型，他认

为从钢铁贸易向装备制造业转型应该有更广阔

的发展空间。 经过多方考察论证，他创立了河南

伟彤科技股份有限公司，于

2006

年

3

月投资

2.3

亿元开工建设煤矿综采液压支架结构件项目。

从生产核心部件到制造成套设备

这个项目从奠基到一期达产，仅用一年半时

间。

4

年后，河南伟彤投资建设技术含量、附加值

更高的煤矿综采液压支架液压缸项目，并于去年

投资

10

亿元建设年产

8

万吨液压缸生产基地，

预计年实现产值

16

亿元， 致力于打造中国液压

缸第一品牌，结束中国液压缸产品没有品牌的历

史。 今年

1

月，河南伟彤投资

2000

万元，新上

4

万吨压力实验台、液压检测系统等，并一举接到

1.3

亿元成套液压支架订单， 由此迈出了从生产

液压支架核心部件到制造成套液压支架装备的

铿锵步伐。

从偏安一隅到走向全国

8

年磨砺，为企业积累了产品、积累了客户、

积累了人才、积累了技术。由于始终坚持“设备高

端、技术高端、产品高端”的理念，河南伟彤成为

全国最大规模液压支架核心部件生产专业厂家，

成套煤矿综采液压支架走向全国也水到渠成，河

南伟彤已经成为我省继郑煤机、平煤机之后的第

三家成套支架生产企业。

市人大代表、河南伟彤董事长职保昌携全体职工祝市两会胜利闭幕

图为第一批液压支架成套设备成功下线
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隋耀光代表：

为建设美丽焦作提供气源保障

本报记者 丰舒潍

焦作中裕燃气公司今年将继续加快

主城区燃气管网改造和新农村燃气建设

步伐，为建设美丽焦作提供气源保障。”昨

日，焦作中裕燃气有限公司董事长兼总经

理隋耀光在接受记者采访时，对美丽焦作

建设充满信心。

隋耀光说，焦作中裕燃气先后投资

3

亿元于去年完成了贯穿东西的

32

公里高

压管线建设，使中石化安洛线天然气进入

我市燃气管网。 至此，中石油、中石化、山

西煤层气

(

中海油

)

这三条供气管线与博

爱磨头首站、高村门站形成了“三线两点”

的供气格局，使中心城区和各县市区的天

然气高压管道互联互通，多种气源互补互

济，确保我市气源供应不停不断、安全稳

定。 与此同时，市政府和该公司不断加大

主城区燃气管网改造力度。 去年，该公司

完成主城区燃气管网改造投资

1625

万

元， 使

1.1

万户混合气用户用上了天然

气， 并计划在未来

3~5

年内使混合气退

出主城区， 主城区燃气用户早日用上高

效、清洁的天然气。

“为了加快经济转型、建设美丽焦作，

我公司加快气化焦作、 气化乡镇建设步

伐。 ”隋耀光说。 修武县正加快气化进程，

打造美丽云台升级版；沁阳市也加快了新

型农村社区的燃气设施建设。

本报记者 王正义 摄

王福军代表：

建立政策性农业保险公司

本报记者 原文钊

“在农业生产中， 由于气候原因造

成粮食减产的情况非常普遍， 面对不可

抗拒的自然灾害，农民成了弱势群体。虽

然有部分农民在商业保险公司进行了农

业参保，但是许多自然因素造成的减产，

不被保险公司所认可，理赔十分困难。 ”

昨日，市人大代表、河南菡香生态农业专

业合作社理事长王福军说。

王福军认为，农作物参加商业保险

除了理赔难之外， 更重要的是商业保险

公司具有很强的商业化， 负责现场勘查

的工作人员不懂农业， 只能以农作物减

产是否达到

50%

作为理赔依据，对于因

倒春寒等自然灾害减产

30%~40%

的参

保农作物不予以理赔， 造成了即使农民

参保也得不到保障的现象， 严重削弱了

农民参保积极性。

王福军建议，政府应牵头建立专门

的政策性农业保险公司， 由市财政筹备

理赔资金， 由农业部门选派各类专家组

成勘查组， 对所需理赔的农作物进行现

场查看，评估理赔金额。农业专家相对于

商业保险公司的理赔员， 对农业生产情

况非常了解，能够根据实际情况，客观进

行评估， 对确实因自然灾害造成的农作

物减产，及时拿出理赔意见和理赔标准，

确保农民的利益不受损失。

本报记者 原文钊 摄

武云代表：

系统性规划城市建设

本报记者 原文钊

“目前， 我市城市建设正处在快速

发展阶段，城市水系建设、

CBD

（中央商

务区）建设、特色住宅小区、市政配套设

施等，都应该与我市‘十大建设’相结合，

更加系统性地进行规划。 ”昨日，市人大

代表、 河南贝特文化发展有限公司董事

长武云说。

武云认为，我市“十大建设”已成为

我市城市建设和城市发展的助推器，其

中的水系建设、 公路建设等城市基础设

施建设，已经拉开了城市建设的大框架，

为我市未来的城市发展奠定了坚实的基

础。 同时， 要与我市城市整体规划相结

合，建设具备金融、咨询等多种功能的现

代化中央商务区， 建设具有焦作山水特

色的住宅小区，树立全新的焦作形象。

武云建议，在我市规划建设的核心

位置，划定一个专属的商务区，配备和完

善一流的公共设施。 商务区内建设完善

的交通设施，例如合理规划道路、建设大

型停车场、设立多个公共交通站点和出租

车停靠点等，利于缓解人流压力。 同时，

合理布局商业住宅小区， 根据我市城市

的总体规划， 将商业住宅小区分布在便

于群众生活的区域， 提高小区的规划标

准，打造完善、优质、特色、高标准的现代

化住宅区， 以提高居民生活质量和城市

整体建筑品味。 本报记者 原文钊 摄

谢小毛委员：

培植壮大文化产业

本报记者 岳 静

“我市历史文化悠久，现存裴李岗文

化、仰韶文化和龙山文化遗址，是司马懿、

韩愈、李商隐、朱载堉等历史名人的故里，

是竹林七贤的聚集地，是陈氏太极拳的发

祥地，还有我国历史上唯一记述治黄史的

庙观———嘉应观， 拥有各种文物保护点

3014

处，省级以上文物保护单位

83

处。 ”

市政协委员谢小毛说。

谢小毛

1996

年被市委、 市政府命名

为专业技术拔尖人才，在诗、书、画、印各

个方面都有很高的造诣。

“目前我市文化产业发展规模相对偏

小，产业结构不尽合理，大部分产业布局

依然低、小、散，文化设施建设相对滞后，

群众性艺术馆建设规模远未达到国家标

准，文化科技含量偏低，知识产权保护意

识不强，区域性文化产业发展不平衡。”谢

小毛说。

谢小毛建议， 要提高认识， 加强协

调， 形成加快文化产业发展的合力， 进

一步认识发展文化产业的战略意义， 增

强加快发展文化产业的自觉性和责任感。

同时， 要加快建设文化产业风情街 （园

区） 建设， 以重点园区、 重点企业和重

大项目为依托 ， 做大 、 做强文化产业 。

建立完善政策支撑体系， 构建良好的发

展软环境， 进一步优化人才引进和培养

的政策环境。 本报记者 王正义 摄

李玉香委员：

坚持依法行政打造法治政府

本报记者 杜 玲

“政府工作报告专门拿出一部分篇

幅强调， 以改革创新精神打造务实重干

的人民政府，令人鼓舞。 建设‘服务型政

府、法治政府、创新政府、廉洁政府’的决

心和勇气 ， 让我看到了政府的务实精

神。 ”

3

月

25

日，正在讨论政府工作报告

的市政协委员、 市中级人民法院民事审

判第二庭副庭长李玉香精神振奋。

“我尤其对报告中的民生问题和美

丽焦作的论述印象深刻。 到

2018

年，青

山相拥、绿水环绕，城在林中、景在城中

的美丽焦作将成为现实。到时候，我市的

人居环境更优美，人与自然更和谐。 ”李

玉香高兴地说。

作为一名政协委员， 李玉香对依法

行政、依法治国的问题提出自己的见解。

“党的十八大报告明确提出 ‘到

2020

年

法治政府基本建成’的目标，在诸多要解

决的问题中， 建立刚性政府法律顾问制

度是不可或缺的。 ”她建议，加大推进法

治政府、创新政府、廉洁政府建设，用制

度约束权力， 实现法治政府与服务型政

府建设的有机统一， 执行重大决策前需

要通过科学论证、合法性审查、公众参与

和集体决策，真正做到有法可依，聚人民

之力，百姓之智，谱写人民美好生活新篇

章。

本报记者 王正义 摄

李芳菲委员：

让绿色循环经济助推美丽焦作建设

本报记者 杜 玲

“美丽焦作将成为今后五年的发展

目标之一，生态文明建设、可持续发展是

焦作转型升级的必由之路。 ”

3

月

25

日

下午，参加两会的市政协委员、河南龙翔

包装有限公司董事长李芳菲在讨论政府

工作报告时，对美丽焦作建设尤为关注。

“对我市的制造业企业来说，走绿色

循环经济是可持续发展的唯一选择，绿

色经济呼唤绿色变革， 循环模式带来资

源节约。 ”作为一家制造企业的董事长，

李芳菲说，“我们不仅要关心关注产品的

质量和性能， 更要关心产品对环境的影

响及资源的消耗。政府要通过政策扶持，

努力引导企业转变为资源节约型、 环境

友好型、技术创新型、民生普惠型企业。”

李芳菲说，打造生态美丽焦作，离不

开绿色发展， 离不开生态环境保护和生

态系统建设。焦作要全面建成城市水系，

成功创建国家森林城市， 创建全国生态

文明先行示范区， 企业与所有老百姓责

无旁贷。 “吸取国内外先进理念，改善技

术条件， 调整产品结构， 进一步降低能

耗，探索循环经济发展的新模式，是我市

工业企业需要解决的问题， 政府也可以

通过政策鼓励、 资金支持等方式来引导

企业加大环保投入。”对企业未来的发展

思路，李芳菲中肯地提出建议。

本报记者 杨 帆 摄


